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На региональном этапе Всероссий-
ского конкурса профмастерства Оле-
ся Саратовских стала лауреатом в но-
минации «Лучшая няня «особого ре-
бёнка». Она отлично справилась с 
первым конкурсным испытанием – 
оказанием первой медицинской по-
мощи. Второе задание тоже было 
для неё знакомо.

Предлагалось решить педагогическую си-
туацию: что делать, если ребёнок не хочет за-
ходить в спальню? 

– В нашей детсадовской спальне есть уго-
лок со светящимся дождиком, где мы уеди-
няемся с «нехочухами». Ребёнок быстро успо-
каивается, наблюдая 
за свечением, потом 
спокойно ложится 
отдыхать. А видеоро-
лик о работе младше-
го воспитателя сни-
мали и монтирова-
ли всем нашим кол-
лективом – получился небольшой фильм о 
каждо дневных буднях и праздниках няни и 
её особенных воспитанников. Коллеги под-
держивали меня: подсказывали, о чём рас-
сказать, как себя вести – психологически на-
страивали на победу. Это результат нашей об-
щей работы, – поделилась конкурсантка. 
Работа с особыми детьми сложная, 

но интересная
У Олеси Саратовских педагогическое 

образование – окончила Голышмановский 
агро педколледж. Первое место работы – 
детский сад «Зёрнышко», где была воспи-
тателем. В «Ягодке» она начинала трудить-
ся в общеобразовательной группе, а ког-
да здесь открылась группа для особенных 
детей – после декретного отпуска с готов-
ностью приступила к обязанностям млад-
шего воспитателя. Уже не раз она прохо-
дила курсы переподготовки. Ведь мир 
этих детей – особенный, и работа с ними 
требует от воспитателей и нянь специаль-
ных знаний, навыков и умений. 

– Работать с особыми детьми инте-
ресно, хотя и сложно порой, очень дол-
го приходится добиваться какого-то ре-
зультата, – говорит Олеся Витальевна. 

– Это же, как собственных детей воспи-
тывать: подарить им своё внимание, лю-
бовь, иногда – сказку, помочь воспитате-
лям провес ти мероприятие, видеть дет-
скую улыбку в ответ.

Уверенность в успехе
вселили наставники

У Олеси Саратовских замечательные на-
ставники. В школе № 1, где она училась –
любимый учитель биологии и классный 

руководитель Ольга Тагильцева. Она под-
держивала своих ребят во всех начинан-
иях, вселяла уверенность в успех при под-
готовке к экзаменам, проведении классных 
мероприя тий. Елена Зырянова ещё в дет-
ском саду «Зёрнышко» помогла адаптиро-
ваться неопытному специалисту, настроила 
на повышение профессионального уровня.  

Этот особенный мир
Детский сад «Ягодка» был открыт в 2016 

году после капитальной реконструкции. В 
нём девять сотрудников, из них четыре – 
воспитатели. Здесь две группы. Одна – 
обще развивающая, другая – комбинирован-
ная, где занимаются дети с ограничениями 
по здоровью. Олеся Саратовских работает 

младшим воспита-
телем в этой группе. 
Когда журналисты 
пришли к ней на ин-
тервью, воспитанни-
ки сразу окружили 
телеоператора Дми-
трия. 

– Это что, фотоаппарат?! Ну, всё, давай, 
сейчас вылетит птичка, – уже командует им 
любознательный малыш. 

– Это видеокамера.
А мальчик продолжает, снова и снова по-

вторяя перед камерой: «Ну, давай! Снимай 
меня».

Дмитрий в растерянности. А особенным 
детям, чтобы понять и зафиксировать в па-
мяти, закрепить какие-то навыки и знания, 
нужно неоднократно повторять даже про-

писные истины для обычных детей. При-
шлось Елене Зыряновой, старшему воспи-
тателю детсада, объяснять малышу, что это 
такое.

Мальчишка переключается на неё, у пе-
дагога в руках поварские фартучки и ко-
сынки:

– А это что, я буду готовить? 
Они уже учились стряпать пироги, де-

лать салаты. Это ему интересно.  
Накормить детей, как сказала Елена 

Зырянова, это ответственность Олеси 
Саратовских. Она изучила вкусы и при-
страстия ребят и обязательно сообщает 
о них работникам пищеблока. Два ребён-
ка не будут кушать булочки с начинкой – 
им посыпают сахаром. Дети-аутисты ис-
пытают стресс, если им подать котлету с 
соусом. Испачканную есть не станут. Не-
которым не нравится, когда другие пла-
чут. Олесе приходится уводить «ревуна», 
успокаивать. Это не капризы, а состояние 
внутреннего мира, чувств необычных де-
тей, особенности их здоровья и диагноза. 

В комбинированной группе всего 12 
детей. С ними работает большая коман-
да специалистов: воспитатель-тьютор, ас-
систент, младший воспитатель. Дополни-
тельные занятия проводят логопед, пси-
холог, дефектолог. 

Мы понимаем друг друга
Старший воспитатель Елена Зырянова 

рассказывает:
– Когда в группе проходит мероприя-

тие, все помогают воспитателю. Сегодня 
дефектолог Наталья Смирнова проводи-
ла занятие по рисованию. Два года рабо-
тает она в этом направлении. Методика 
называется «правополушарное рисова-
ние» – интуитивное, при котором сни-
мается напряжение. Пока специалист ра-
ботает со всей группой, Олеся Саратов-
ских рядом с теми ребятами, кому нужна 
помощь – рука в руке, рисует или лепит 
вместе с ними. Она это делает хорошо. 

У Елены Зыряновой 25 лет педагогиче-
ского стажа. В «Ягодку» пришла только 
три года назад. И для неё была новой ра-
бота с детьми с ОВЗ. 

– Поначалу было сложно, непривычно. 
Я приступила к руководству в этом дет-
ском саду в январе 2021 года, ребята уже 
ходили в комбинированную группу пол-
года. И я для них была «чужая», месяц 
меня не принимали. Потом позволили 
присесть на стульчик, затем стали подхо-
дить, прикасаться. А сейчас мы друг друга 
понимаем. Стараемся соблюдать режим, 
но в данной группе всё индивидуально 
для каждого. Упорство и терпение – это-
го у нас в избытке. 

Любовь АЛЕКСЕЕВА
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ 
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Помощник воспитателя Олеся Саратовских с ребятами накрывает столы – после прогулки пора обедать. 
Дети помогают расставлять чашки и тарелки – воспитательный процесс, отработка навыков в этой группе 

непрерывна. Шумно, как в любой другой детской компании

«Лучшие няни России»
В финале этого конкурса Тюменскую область представит помощник воспитателя

 Голышмановского детского сада «Ягодка» Олеся Саратовских

год педагога и наставника

Впервые на региональном уровне за звание «Лучшая няня России» бо-
ролись помощники воспитателей и младшие воспитатели дошкольных 
учреждений Тюменской области. После первого конкурсного тура из 45 
участников жюри оставило всего 10, в их числе в одной из двух номинаций 
наша землячка Олеся Саратовских. Завоевать победу ей было непросто.

Кстати
Очный этап регионального конкур-

са профмастерства проходил в дет-
ском саду № 183 города Тюмени. В 
2021 году он становился лауреатом 
Всероссийского конкурса «Лучшая 
дошкольная образовательная орга-
низация».
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Сидеть без дела пенсионе-
рам неинтересно, к тому же 
жить в чистоте и красоте 
душа требует. 

Домашние хлопоты не помеша-
ли им принять участие в окружном 
конкурсе «Ветеранское подворье – 
2023»

Николай Склюев
Восхищение испытывает каж-

дый, кто подходит к воротам усадь-
бы Склюевых в селе Медведево. 
Они сделаны из железа в форме 
дерева с раскидистой кроной. 

– Моя жена Светлана Васильевна – 
любительница всего оригинально-
го и необычного. В интернете на-
шла эскиз ворот, с дочерью архи-
тектором-дизайнером доработали 
и заказали мастеру. А я люблю ре-
зать по дереву. С детства с отцом 
мастерил. Работал в школе учите-
лем технологии, – рассказал глава 
семьи Николай Владимирович. 

В семье Склюевых не приемлют 
шаблоны: на приусадебном участ-
ке удачно соседствуют цветники, 
теплицы, детские зоны для игр. 
Центральная фигура – великолеп-
ная баня и зона отдыха. 

– Баньку мы захотели не как у 
всех – с мансардой. Сам всё стро-
ил, – уточнил Николай Владими-
рович. 

Не любит он асфальт, поэтому во 
дворе травя-
ные, аккурат-
но подстри-
женные до-
рожки. Хо-
зяйка дома 
отвечает за 
настроение и 
цветы. Чисто-
та на их участ-
ке, величиной 
с гектар, иде-
альная: ни тра-
винки на гряд-
ках и между. 

– Около  
тридцати лет 
живём в этом 
д о м е .  О т-
строили его 
своими сила-
ми, помогали 
родственники. Теперь нас поддер-
живают дети и зять. Наша семья 
предпочитает продукты со своего 
подворья. Всё зависит от челове-
ка: тому, кто любит порядок и до-
статок, не улежать на диване. 

Татьяна Бородина
Застали мы её за работой в па-

лисаднике – с внуком строили до-
рожку. Три года назад Татьяна Бо-
родина переехала в село Медве-
дево из Казанского района. Рабо-
тала там в сов хозе: была телятницей, 
дояркой, поварихой в поле. Садом-

огородом особенно увлеклась, 
когда вышла на пенсию. 

– Обустраиваю моё подворье. 
Пока в процессе совершенствова-
ния, – говорит Татьяна Бородина. 
– Хочу посадить гортензии, розы и 
другие декоративные кусты. Трудно 
в нашем климате выращивать благо-
родные цветы. Насадить бы привыч-
ных, как татарское мыло или бархат-
цы, но хочется новизны, чего-то не-
обычного. Потрудишься весной, а 
летом-осенью насладишься пыш-
ным цветением. Вроде, всё не зря. 
Ещё мне нравится рисовать карти-
ны по номерам, выкладывать алмаз-
ную мозаику, раньше вязала много. 

Надежда Юртаева 
Зелёная живая арка из девичьего 

винограда над входом в дом – луч-
шее украшение двора Юртаевых. 
Супруги выращивали её пять лет. 

– Приехала я в село Ражево по 
распределению в 1981-м. Вышла 
замуж через год за местного пар-
ня. Всю жизнь трудилась в сельПО, 
а муж – в совхозе, затем в крестьян-
ском хозяйстве местного ферме-
ра Юрия Скородумова. Совхоз 
нам выделил дом. Всегда держа-
ли в хозяйстве много разной жив-
ности, сейчас только мелкая оста-
лась. Сад-огород – это наш образ 
жизни. Цветы я люблю простые, – 
рассказала Надежда Юртаева. 

Хозяйке больше всего нравит-
ся заниматься посадками ранней 

весной, планированием культур 
на грядках. Когда на пенсию вы-
шла, и прополку полюбила – вре-
мени для этого занятия теперь до-
статочно. 

– Утром в пять-шесть часов встаю 
и иду кормить свою живность, по-
том в огород, – говорит Надеж-
да Юртаева. – Такая красота кру-
гом! Вся работа только в радость. 
Обожаю заниматься с кроликами, 
и внучка со мной приобщается к 
сельскому труду. Оби жается, если 
«пушистиков» без неё кормлю. 

Антонина Брагина 
Антонина Брагина с мужем жи-

вут в селе Ражево.  
– Живём сейчас, как студенты, – 

шутит Антонина Константиновна. – 
Любуемся на зеленеющую травку-
муравку, которую посеяли на мес-
те когда-то сгоревших построек. 
По периметру яблоньки посадили 
и цветы. Нам сад-огород – в радость 
и удовольствие. Выращиваю на се-
мена конотоп, чтобы весь участок 
покрылся мягкой травкой. А для оз-
доровления почвы под овощными 
культурами посеяли овёс и горох. 

Есть здесь теплица и парник. Хо-
зяйка увлекается выращиванием 
множества сортов томатов. Люби-
мые у неё – низкорослая, кисте-
вая «красная гвардия». Участок у 
Антонины Брагиной украшен со-
снами, елями, кедрами, пихтами – 
глава  семьи привёз саженцы с Се-
вера. Они напоминают ему о крае, 
где прошла большая часть трудо-
вой жизни. В конце огорода воль-
но растут сирень и черёмуха, хозя-
ева поставили живую изгородь из 
смородины. 

Тамара Тенюнина 
В море садовых и лесных цветов, 

кустарников и лекарственных трав 
утопает дом Тамары Тенюниной из 
Ражево. А в ограду заходишь – при-
сесть за стол приглашает само вар. 
И чай травяной заварен для го-
стей, и баранки на угощение. Опу-

стившись на 
лавочку, хо-
чется внима-
тельно рас-
смотреть этот 
интересный 
дворик, где 
незатейливо 
и мило растут 
цветы, рас-
ставлены за-
бавные садо-
вые фигуры, 
оформлены 
игровые угол-
ки для внуков. 

По посад-
кам Тамары 
Фёдоровны 
можно со-
ставлять эн-
циклопедию 

лекарственных трав. Много рас-
тений привезла из леса. Она одна 
из немногих сельских женщин, 
кто выращивает туи. 

Участники проекта – пример 
для молодёжи, большинство 
представителей которой отказы-
ваются от своего даже небольшо-
го огородика. Пенсионеры ста-
раются показать, как прекрасен 
и полезен труд на собственном 
подворье.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото автора

Полны корзины «огненных» плодов
ветеранское подворье – 2023

Обеспечить благополучие людей
официально

Необычные ворота и банька с мансардой на приусадебном участке семьи Склюевых из села Медведево 

Трудолюбивые жители наших сёл и деревень постоянно 
занимаются благоустройством своих усадеб

С рабочим визитом в Голышмановском округе 
побывал депутат Тюменской облдумы Виктор Рейн

Встретились с Виктором Рей-
ном четверо жителей Голышма-
новского округа. Пенсионерка 
из села Ражево лишилась из-за 
пожара крыши над головой. Она 
временно ютится у дочери и на-
деется получить собственное 
жильё. Администрация округа и 
Управление социальной защиты 
в рамках действующего законо-
дательства уже оказали пожи-
лой женщине материальную по-
мощь. Также её поставили в оче-
редь на квартиру в Доме вете-
ранов в посёлке Голышманово, 
только впереди неё более десят-
ка таких же нуждающихся. Полу-
ченные от государства средства 
пенсионерка собирается потра-
тить на покупку домика в Раже-
во. Продолжает копить необхо-
димую сумму. 

Три других обращения тоже 
содержали просьбы об улучше-
нии жилищных условий: поста-
вить пристрой, подвести воду 
и установить канализационную 
систему, поменять двери, утеп-
лить жилище к зиме и провести 
реконструкцию газового обору-
дования. 

Виктор Рейн готов помочь 
улучшить жилищные условия 
обратившимся гражданам. 

– Понимаем, что жизнь доро-
жает, цены растут. На это надо 
адекватно реагировать. Обес-
печение благополучия лю-
дей – наша основная работа, – 
подчерк нул он. 

В ходе визита в Голышманов-
ский городской округ парламен-
тарий принял участие в очеред-
ном заседании окружной думы, 
поделился с коллегами резуль-
татами выборов губернатора Тю-
менской области. Рассказал, ка-
кие задачи ставит областной де-
путатский корпус на ближайшее 
время. 

– В нашем субъекте оптимис-
тичная динамика и положение 
дел. На последнем заседании 
областной думы мы добавили 19 
миллиардов рублей в доходную 
базу бюджета, 17 миллиардов 
рублей в его расходную часть. 
Нет опасений, что придётся при-
бегать к заимствованию средств 
для исполнения социальных 

обязательств. Пре успевает наша 
аграрная отрасль: мы уже полу-
чили миллион тонн зерна и в 
перспективе ожидаем ещё пол-
миллиона тонн. Это радует, обес-
печим хлебом регион, – сказал 
Виктор Рейн в беседе с журна-
листами. 

У нас сейчас наступает ответ-
ственный период: в следующем 
году состоятся выборы Прези-
дента Российской Федерации. 
Нам также нужно проявить свою 
сплочённость. Мы приступили к 
формированию бюджета на 2024 
и плановые 2025-2026 годы. Гото-
вимся к принятию закона о ком-
плексном развитии сельских тер-
риторий. Губернатор Тюменской 
области подписал постановле-
ние № 445 о создании в регионе 
опорных пунктов с прилегающи-
ми территориями. Это возмож-
ность в перспективные районы и 
округа дополнительно привлечь 
на развитие бюджетные средства 
в соотношении: 78 процентов – 
региональное финансирование, 
22 процента – федеральное. Это 
важно. Проблема нехватки кад-
ров в селе возникает  имен-
но из-за низкого уровня разви-
тия сельской инфраструктуры и 
плохих жилищных условий. Па-
раллельно с экономикой долж-
но развиваться наше село. Нам, 
депутатам, предстоит огромная 
работа. Муниципалитеты долж-
ны определиться с первооче-
редными проблемами и вклю-
чить в планы наказы избирате-
лей. Здесь я готов выступить по-
мощником и защищать интере-
сы сельских территорий в плане 
кадрового сопровождения. Нуж-
но решать вопросы по обеспе-
чению узкими специалис тами – 
фельдшерами, акушерами, учи-
телями-предметниками. Повы-
шение качества образования, 
уровня обслуживания населе-
ния – приоритетная тема. Для 
этого в округе нужно видеть пол-
ную картину. Собрать команду, 
которая должна грамотно разра-
батывать проекты и направлять 
их в федеральный центр, чтобы 
получать финансирование. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

В программе поездки – личный приём граждан. По мне-
нию парламентария, это важная форма работы с населе-
нием, которая адресно позволяет оказывать людям ма-
териальную помощь и моральную поддержку. 

На личном приёме граждан депутат Тюменской областной 
думы Виктор Рейн подробно разбирается в ситуации каждого 

обратившегося гражданина

Мнение
Надежда ЧЕРЕВАТЫХ, член жюри окружного конкурса 

«Ветеранское подворье – 2023»: 
– Пятый год организуем и проводим его. 

Предлагаем несколько номинаций: на луч-
шую придомовую территорию, лучший сад-
огород и приусадебный участок. Каждый раз 
заме чаем что-то интересное. Сельское садо-
водство и огородничество развиваются. Люди 
выращивают различные культуры, порой 
даже не свойственные для нашей местности. 

Видели и алычу, и черевишню, виноград, миндаль. Сейчас мно-
го возможностей для экспериментов с посадками. Преображе-
ние приусадебных участков – это вклад в украшение сельской 
улицы и благоустройство населённого пункта в целом.
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«Вместе интересней»здоровый образ жизни

Зарядка со звездой, пробежка по сосновому бору – отличный вариант для осеннего утра

Идея родилась в Голышманов-
ском молодёжном центре, укрепи-
лась и завирусилась по всему окру-
гу. В ряды организаторов вступили 
представители всех учреждений, 
которые так или иначе работают с 
детьми из социально неблагопо-
лучных семей и теми, кто состоит на 
профилактическом учёте в комис-
сии по делам несовершеннолетних. 

– Вопросом, как их объединить 
и дать понимание, что они не одни 
в сложившейся жизненной ситуа-
ции, мы занимались всегда, – го-

ворит специалист молодёжно-
го цент ра Елена Синельникова. – 
Спортивные вылазки и воспита-
ние привычек здорового образа 
жизни – отличные для этого реше-
ния. И, вот, придумали такой сбор. 
Никто из ребят и их кураторов не 
остался равнодушным. И в про-
шлом году, и сейчас приехали ко-
манды почти всех школ и агропед-
колледжа. А объединение наших 
усилий даёт мощный толчок для 
успешного выстраивания добро-
желательных отношений. Появ-

ляется доверие, ребята пересмат-
ривают своё поведение и взгляды 
на некоторые жизненные вещи. 

Как сказал председатель окруж-
ного комитета по спорту, молодёж-
ной политике и культуре Николай 
Цибуцинин, мы становимся свиде-
телями зарождения доброй тради-
ции. В нашем муниципалитете про-
водится множество различных ме-
роприятий, и очень важную роль 
в этом списке занимают спортив-
ные. Все они пользуются большой 
популярностью у голышманов-

ской молодёжи. Он считает, что 
«Вместе интересней» тоже вста-
нет в один ряд с ними.

Общаться с ребятами надо всег-
да на равных – ты становишься  со-
беседником, помощником, а потом 
советчиком, которого слу шают. Еле-
на Владимировна уверена, что об-
щение на уровне «Садись, двойка» 
не решает задачи воспитания лич-
ности. Неформальная обстановка, 
наоборот, способствует этому. 

Социальный работник школы 
№ 2, заведующий кабинетом про-
филактики Эльвира Денисова дав-
но выстроила свою программу ра-
боты с подростками, которых при-
нято называть трудными. Найти с 
ними общий язык, повернуть в сто-
рону благоприятной социализа-
ции, обнаружить точки соприкос-
новения с родителями – она счита-
ет главными задачами. 

– Когда вместе – многие труднос-
ти нивелируются, – говорит Эль-
вира Михайловна. – К спортивно-
му сбору моя команда относится 
с большим интересом. Отличный 
способ встретиться, пообщаться,  
размяться и побегать. 

И, действительно, инертных ре-
бят не было. На мероприятии «Вме-
сте интересней» все с удоволь-
ствием выполняли зарядку с дей-
ствующей спортсменкой, неодно-
кратным чемпионом и призёром 
областных мероприятий, победи-
телем соревнований «Стальной ха-

рактер – 2023», известной в нашем 
округе и за его пределами – Альфи-
ёй Игрушкиной. У неё получилось 
с первых минут воодушевить не 
только ребят, но и взрослых. 

После бодрящей разминки ко-
манды получили карты местнос-
ти, инструктаж главного тренера – 
и вперёд, за победой. После про-
хождения туристической тропы, 
в качестве поощрения молодёжи 
предложили поиграть в пейнтбол. 

Для всех желающих организато-
ры оборудовали площадку «Вита-
минную». Чай, печенье, пирожки и 
апельсинки – тоже можно считать 
заслуженным бонусом. 

Елена СОНИНА
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ 

Все дружно выполняли зарядку вместе с активной участницей спортивных мероприятий 
из нашего округа Альфиёй Игрушкиной

В тему
Мероприятие «Вместе ин-

тересней» направлено на 
пропаганду здорового обра-
за жизни. Оно проводится в 
рамках конкурса профилак-
тических проектов «Вопло-
щай идеи в жизнь» и «Окруж-
ной марафон профилактики 
и здоровья на территории 
Голышмановского городско-
го округа». Средства на их ре-
ализацию выделены из бюд-
жета Голышмановского го-
родского округа. 

В этом уверены организаторы мероприятия. Спортивный сбор для детей, состоящих 
на профилактическом учёте, проводится второй раз.

Фестиваль ГТО для голышмановцев 55+
спорт

Спартакиада людей старшего поколения стала новинкой спортивного сезона этого года в нашем округе
Её первый этап, прошедший 
в августе на стадионе «Цен-
тральный», представители 
элегантного возраста при-
няли на ура и поддержали 
активным участием.

Во втором, сентябрьском, эта-
пе сотрудники Голышманов-
ской спортшколы предложи-
ли им посостязаться в фестива-
ле ГТО. Cдать нормативы здесь 
пожелали два десятка активис-
тов старшего поколения 55+ – 
с 15-й по 18-ю возрастную сту-
пень, согласно новой классифика-
ции с марта этого года. В програм-
ме фестиваля были наклон из по-
ложения стоя на гимнастической 
скамье, отжимания, поднятие ту-
ловища лёжа на спине, смешан-
ное передвижение и скандинав-
ская ходьба. После проведённой 
разминки участники, бодрые ду-
хом и полные сил, успешно справ-

лялись со сдачей нормативов, ещё 
и на знаки отличия. 

Сэуле СЕРКБАЕВА постоянно 
выступает в окружных состязани-
ях за родную Земляновскую тер-
риторию, в том числе в сельских 
играх. И на этом фестивале она 
оказалась в призёрах среди жен-
щин в своей возрастной ступени.

– Активно участвовать в со-
ревнованиях я начала, когда мой 
младший сын пошёл учиться в 
школу и стал звать выступать с 
ним в семейных состязаниях, –
рассказывает Сэуле Серкбаева. – 
Теперь он уже студент агропед-
колледжа. Вообще, все мои дети 
спортом занимаются. Без него не 
обойтись – это движение, жизнь. 
Я живу в деревне и держу хозяй-
ство на подворье – где подбежать 
надо, согнуться-разогнуться, на 
коня взобраться и верхом поска-
кать. Занятия физкультурой по-
могают мне оставаться в форме. 
И в фестивале ГТО захотела по-
участвовать, чтобы вместе с таки-
ми же, как я, бодрыми, здоровыми, 
довольными собой, ещё достичь 
чего-то. 

Не смог остаться в стороне 
от спартакиады ветеран спорта 
Владимир КУЗНЕЦОВ, тренер 
с много летним стажем и ветеран 
педагогического труда. По ито-
гам фестиваля он стал серебря-
ным призёром в 18-й ступени. Как 
рассказал сам, пришёл проверить 
силы, убедиться, что в свои 74 года  
находится в хорошей физической 
форме.

– Ещё укладываюсь в нормы, – 
отметил он. – Спортивную закал-
ку мне с юности дали хорошие 
учителя – Юрий Сергеевич Зы-
ков и Алексей Алексеевич Каш-
каров. В школе у меня был золо-
той знак ГТО, ездил на всероссий-

ские соревнования с командой 
по четырёх борью, баскетболу и 
волейболу. В молодости в сбор-
ной Тюменской области выступал 
по волейболу и лёгкой атлетике. 
В последней был чемпионом ди-
визии в армии в Забайкалье, где 
служил в 1968-1970 годах в вой-
сках ПВО. Прыгал тогда в длину 
почти семь метров и 172 сантиме-
тра в высоту. После армии недол-
го проработал директором и зав-
учем спортшколы в Голышманов-
ском районе, потом 23 года тре-
нером. Затем более 20 лет пре-
подавал в местном педучилище. 
Хорошо, что придумали спартаки-
аду для пенсионеров. Физкульту-
ра нам полезна для здоровья. По 
утрам я обязательно делаю 45-ми-
нутную зарядку, на неделе хожу на 
стадион «Цент ральный» играть в 
настольный теннис к тренеру Ан-
дрею Прибыткину.

Ещё один призёр окружного фе-
стиваля ГТО – Надежда ЗОЛОТА-
РЁВА. Она единственная выбрала 

для сдачи нормативов трёхкило-
метровую дистанцию скандинав-
ской ходьбы вместо километровой 
по смешанному передвижению. 

– Раньше я жила в Казахстане и 
всю жизнь проработала парикма-
хером. Приходилось и в соревно-
ваниях участвовать от предприя-
тия. На золотой знак ГТО сдавала, 
– говорит она. – А скандинавской 
ходьбой увлеклась уже на заслу-
женном отдыхе. Полюбила её за 
практичность и пользу: она моё 
низкое артериальное давление 
помогает нормализовать. Нынче 
я ещё в команде нашего отделе-
ния Союза пенсионеров России в 
областном фестивале по сканди-
навской ходьбе участвовала, где 
стали призёрами. 

67-летний Геннадий ГРИ-
ГОРЬЕВ из посёлка Голышмано-
во на эту спартакиаду пришёл 
впервые, но молодость вспом-
нил хорошо: в тройке первых за-
вершил километровую дистан-
цию по смешанному передвиже-
нию. Признался, что закалку ему 
дала армия – в молодости служил 

на Кавказе в пограничных вой-
сках. Сам Геннадий Григорьев ро-
дом из Средних Чирков и много 
лет прожил там, даже когда тру-
дился на Севере вахтами. В спар-
такиаде он участвовал вместе с 
женой Антониной Ивановной, ко-
торая ранее возглавляла Средне-
чирковскую администрацию. Оба 
они стали победителями фестива-
ля ГТО в своих категориях.

Кроме них, семейной парой 
пришли поучаствовать Любовь 
Казанцева и Леонид Гусельников, 
вошедшие в число призёров. А по-
беду в фестивале ГТО в своих груп-
пах также завоевали Вера Будыл-
дина и Павел Фадеев из посёлка 
Голышманово, Надежда Смирнова 
и Александр Хабаров из села Мед-
ведево. Представители старшего 
поколения в очередной раз дока-
зали, что спорт – это ещё и способ 
продлить молодость своей  души 
и тела.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ 

и из архива Голышмановской 
спортшколы

На открытии второго этапа 
спартакиады пенсионеров 

Сэуле Серкбаевой из деревни 
Брованова вручили золотой 

знак ГТО

Владимир Кузнецов, ветеран 
спорта и педагогического 

труда, выполняет 
отжимания от скамьи 

Надежда Золотарёва (на фото 
крайняя справа, под номером 

308) выбрала для сдачи ГТО 
скандинавскую ходьбу

Геннадий Григорьев в числе  
первых финишировал 

на дистанции по смешанному 
передвижению
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Все в строюмчс

Масштабные учения дают возможность отработать детали

Всероссийская штабная трени-
ровка, традиционно, проходит в 
рамках Дня гражданской обороны 
МЧС России – 4 октября. Обычно в 
условной чрезвычайной ситуации 
не только спасатели показывают 
возможности в ликвидации опас-
ности – ресурсы, навыки и умения, 
но и представители крупных пред-
приятий и учреждений террито-
рии. По оценкам специалистов, 
все отработали в рамках нормати-
ва. Так что – все в строю.   

Ситуацию смоделировали 
целе направленно так, чтобы за-
действовать важные узлы жизне-
обеспечения округа. А значит, 
проверить, как отреагируют, как 
сработают, и что останется для 
анализа и исправления. 

Силы и средства внештатных 
аварийно-спасательных форми-
рований по гражданской оборо-
не на строевом смотре принима-
ли замес титель начальника 27-го 
пожарно- спасательного отряда, 
майор внут ренней службы Сер-
гей Пуртов и заместитель главы 
Голышмановского округа Олег 
Швецов. Руководители предприя-
тий предоставили образцы транс-
порта, продукции. Рассказали, ка-
кие возможности есть и будут не-
замедлительно задействованы 
при реальной угрозе. 

– Мы проверили укомплекто-
ванность пожарной техники и 
привлекаемой к неотложным ра-
ботам в период действия меро-
приятий по гражданской оборо-
не, – поясняет Сергей Пуртов. – В 
ряде служб произошли измене-
ния, по сравнению с прошлым го-
дом. К примеру, в 110-ю ПСЧ по-
ступили три пожарные автоци-
стерны на базе «УРАЛ NEXT». Они 
способны вывозить по шесть 
кубо метров воды каждая, уком-
плектованы типовым пожарно-
спасательным вооружением.

В первой части тренировки отра-
ботали вопрос оповещения и сбо-
ра руководящего состава. Во Двор-
це культуры «Юность» развернули 
пункт приёма эвакуированных жи-
телей Тюмени. По легенде, размес-
тить на территории округа предсто-
яло 30 тысяч человек. 

– Наша задача – проверить го-
товность всех служб к крупномас-
штабным чрезвычайным ситуа-
циям. Насколько мы сегодня со-
браны и сможем организовать 
работу, – говорит председатель 
комитета по спорту, молодёжной 
политике и культуре округа Нико-
лай Цибуцинин. – Приёмно-эваку-
ационный пункт, который развер-
нулся в ДК, готов к работе. Всего 
таких в посёлке 15, но при необ-
ходимости есть возможность раз-
вернуть их в поселениях округа. 
Этот же служит основным и рас-
пределяющим. 

Сотрудники Дворца культуры 
само стоятельно отработали по-
рядок поступления эвакуирован-
ных, были назначены ответствен-
ные за проведение работы с ними 
на всех этапах. Там же развернули 
медицинский пункт, справочный 
стол, отвели места для специа-
листов, которые оформляют до-
кументы и распределяют людей.   

Вторая часть – практическая: 
условное возгорание в одном из 
кабинетов Областной больницы 
№ 11. Звонок о происшествии по-
ступил в 14:00 на пульт пожарной 
службы. Информацию передали и 
энергетикам, и газовикам. Через 
несколько минут все были на ме-
сте. Собственными силами персо-
нал эвакуировал своих пациентов 
и работников. Отработали связь и 
правильность передачи информа-
ции. Сами начали тушить возгора-
ние огнетушителями. 

– Учения прошли максимально 
приближенно к реальности. По-
жарные подразделения среаги-
ровали согласно нормативам, – 
подвёл итог начальник 110-й 
пожарно- спасательной части Пётр 
Пилявских. – И, совместно со служ-
бами жизнеобеспечения, сработа-
ли слаженно.

Командно-штабные учения за-
вершились. Руководителям граж-
данской обороны предстоит в ра-
бочем формате проанализиро-
вать и оценить действия всех уча-
ствующих в них служб экстренно-
го реагирования и организаций. 

Елена СОНИНА
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

В Голышмановском городском округе прошли традицион-
ные учебные тренировки по ГО и ЧС. Их основная цель – 
повышение эффективности управления при выполнении 
мероприятий по гражданской обороне. Важно отрабо-
тать действия всех сил при экстремальных ситуациях. 

Во второй части учений по ГО и ЧС оценивали действия служб 
при «возгорании» в Областной больнице № 11


